

長泉寺だより

真言宗 薬園山長泉寺

〒700-0807
岡山市北区南方3丁目10番40号
TEL(086)223-7450
FAX(086)221-0302
振込 岡山 01250-6-6418
ホームページ: www.chosenji.net

第 283 号



六曲屏風『山水晨明圖』が完成。これが「祈りの道具」となり、結縁灌頂が開かれる。

日本画家の森山知

己画伯(吉備中央町)

が以前、山陽新聞に

『日備悠久』シリーズ

を連載された。すば

らしい、と感歎した

のが最初の出会いで

ある。

仏教寺院は山の中、

流水があるところに

建つ。町の中にあっ

ても「山号」を名の

るゆえんである。

この意図ができて

以来、旭川の土手に立ち、北郊

の山々を眺めることを日々の勤

めにしてきた。

悠久の祈り

ひともし

そして五七五の句を詠み、祈りを込めていると、こころの言語化、映像化がなされたと言うか。

今秋、開壇の「結縁

灌頂」はこの屏風の前

に衆僧がつどって始ま

る。長泉寺史上、初め

てのことであるが、も

とは旧本寺、三野の法

界院で開かれていた。

人間の可能性——仏

にも成ることができる

という密教の大厳儀。

大いに期待していただ

きたい。

わが祈り岡北三山旭川

流水に象の佛画や奇しく

光研

仏様との御縁に結ばれご自身の戒名をお授かり下さい

結縁灌頂

とき：10月22日(水)
23日(木)

場所：長泉寺本堂

入戒壇料：3万円 予修戒名料 別

主催：長泉寺



申し込み締め切り 10月10日

堀智範・元門跡ご遷化



総本山仁和寺・元門跡で天野山金剛寺（河内長野市）座主の堀智範大僧正が八月二十三日にご遷化 九十六歳。哀悼。

大僧正は当山五百周年記念法会などで、法要導師、また龍門住職の婚礼戒師をお勤め、法縁をかたじけなくしました。お葬儀の今月十一日、住職らが参香 礼拝をいたしました。

奉納

六曲屏風



せんずいしんみょうず
『山水晨明図』

（森山知己画伯作・六曲屏風）

為宝浄院悟山昭壽居士菩提也

施主 原田清子氏

主催：岡山ユネスコ協会

第15回

平和の鐘

8月15日、岡山ユネスコ協会（代表・武泰稔）は、長泉寺にて「第15回平和の鐘を鳴らそう」を開催しました。

平和の鐘を鳴らそう運動は、2000年（ユネスコが提唱し国連が定めた「平和の文化国際年」）より、戦争や争いがない21世紀を作っていく為に私たち一人ひとりが出来る事から行動していくことをテーマに続けられています。

今年は、岡山空襲で被災された人見辰江さん（84歳）のお話とともに、地球のこども楽団（詩叶純子）さんの平和への祈りの音楽を聴かせていただきました。

毎年8月6日に広島忌、9日に長崎忌、15日に終戦記念として平和の鐘を撞いています。

科学者とベコ屋が エネルギーといのちを語る

9月27日（土）13：30～16：30
（13：00受付）

岡山衛生会館 3F（三木記念ホール）

入場料＝前売1000円 当日1200円

2011年、福島では原子力発電所の事故が起こり、多くの方が避難しました。

大量の放射線物質が漏れ出したため、多くの土地が住めなくなったのです。

ところが動物たちは逃げられませんでした。多くの牛たちは、牛舎につながれたまま、食べ物がなくなり、息絶えました・・・。

講演：小出裕章さん（京都大学原子炉実験所）
吉沢正巳さん（希望の牧場ふくしま代表）

※長泉寺でも前売チケットを取り扱っています。

～ボランティア基金便り～

いつも心温まるご支援誠にありがとうございます。義損金は取り纏め人道援助宗教NGOネットワーク(RNN)を通じて、AMDA支援活動に委託されます。

8月20日広島市北部を襲った豪雨で甚大な被害を受けられた被災者に対し救援の一助にと集まった義援金とボランティア基金募金と合わせ10万拠出させて頂きました。今後とも、引き続き温かいご支援の程、よろしくお願いいたします。

記

1 26年度被災者緊急救援拠出内訳(26/4月～9月 総額 268,483円)

- | | | | |
|-----------------|----------|-------|------------|
| ①広島市土砂災害被災者緊急救援 | 50,000円 | 9月8日 | RNN 人道援助宗教 |
| ② | // | 9月16日 | 広島市社会福祉協議会 |
| ③東日本大震災被災者緊急救援 | 158,483円 | 9月8日 | RNN 人道援助宗教 |
| ④中国雲南省地震被災者緊急救援 | 10,000円 | 9月8日 | RNN 人道援助宗教 |

2 志納金 55,805円(期間:平成26年5月22日～平成26年9月6日)

内訳	・広島市土砂災害被災者緊急救援	23,245円
	・中国雲南省地震被災者緊急救援募金	4,220円
	・ボランティア基金募金	10,545円
	・東日本大震災被災者緊急救援募金	17,795円

志納者名 (順不同)

☆広島市土砂災害募金

浅尾宗治、石村庄右、伊藤圭子、人見雅子、富田英行、近藤正一
谷口悦朗、佐藤恭子、新冲安男、石村邦子、秋庭春子、寺村昭子
前田昇・実香・実保、前田幸男、鈴木理英、前田繁彦・知子・宮本
光研
以上20名

☆中国雲南省地震緊急救援募金

服部政子、原田清子、大熊峯子、石村庄右、中村希典、新冲安男
以上6名

☆ボランティア基金募金

宮本光研、前原幸子、山田紀香、大熊峯子、原田清子、富田英行
岡田降志、湯浅章夫、磯山伝、服部政子、岡崎文雄、楳野浩子、
橋本時夫、難波治子、浅尾宗治、石村庄右、伊藤圭子、新冲安男
以上17名

☆東日本大震災被災者緊急救援募金

岩見徹、山田紀香、大熊峯子、原田清子、新家、岡田降志、山
根俊子、磯山伝、服部政子、岡崎文雄、石原縉吾、浅尾宗治、
前田昇、楳野浩子、長江志満子、真部京子、難波治子、石村庄
右、新冲安男
以上19名

広島土砂災害の見舞い

広島市の土砂災害は大惨事。八月二十日未明、市郊外で発生、死者七十余人——決して他人事、余所事ではありません。

岡山でも起こりうる災害であり、親族が遭遇することだってあるでしょう。立地が山間の「まさ土」の上で、以前より危険視されていた。それを開発至上で市行政業者が造った。その後遺症が今般の事故だとしたら「責任」は大きい。

これからも発生するということですからお気の毒です。

亡くなった人達の魂安らかなれ。被災の皆さんに援助の手を！

と願われます。

当山は同月二十四日、お施餓鬼行の途路、義援のお願いや、ボランティア基金会で勸募につとめました。

広島まがまがの山水豪雨禍々し

世界連邦

生かされて生きる

第34回 岡山県宗教者大会

岡山県にこよなきものとして世界連邦運動がある。往年、三木行治知事がさかんに提唱された。

世界連邦とは現在、国際平和をめざす国連活動があるが、国連が「国家利益」の代表があつまっている。これではどうも世界平和を実現するにはいたらぬ。

もっと「人類利益」を求める立場から平和希求すべきではないか。国益ではなく、人類益です。

それなら「世界連邦制」がよい。現状より国境を低く、民族のカベをうすくしよう。ちょうど日本の明治維新が「廃藩置県」をしたように藩国を廃し、県を置いたと同じことです。

この運動を他県より推進してきた岡山県。世界連邦、宗教者の会や自治体、教育、婦人の会が活動しており、今秋はつぎの会議がひらかれます。参加申し込み 当山まで

とき／10月23日 午後1時
会場／立正佼成会岡山教会（津島）
講演／上田紀行氏
「現代における宗教者の役割」

岡山九条の先人に学ぶの会

岡山宗教者九条の会（代表・宮本光研）

は、八月二十五日長泉寺において「第15

回九条と宗教を語る会」を開催し、難波

俊成先生（元関西高校教員・郷土史研究家）

より「ファシズムと抵抗文学」とい

うテーマで、岡山県出身の松本学、榎村

浩、里村欣三らの歴史と思想を学びまし

た。参加者十名。

第7回 脱原発結集

9月16日、臨済宗蔭涼寺で表題の催しが開かれ、50人が参加。学習会講師には、ノーニュークスアジアフォーラムジャパン事務局長の佐藤大介さんをお招きし、参加者とともに、日本の原発輸出が引き起こす問題とアジア各国における原発反対運動について学びました。その後、蔭涼寺から岡山駅まで（市役所経由）「原発は仏教に反す」と描いた幟を掲げ、「脱原発行進」を実施しました。



主催：脱原発をめざす仏教者ネットワーク岡山（事務局・長泉寺）

せがき行

六十二名参加

おせがき行は八月二十四日、鳥取県の岩美町、浦富海岸で修されました。

当日は雨天、鳥取砂丘でご供養の予定が急遽、島めぐり遊覧船で「海上せがき」となりました。全員で『施餓鬼経』を唱え、お塔婆回向を修しました。

ご詠歌、コーラス『観音恋しぐれ』はバス車中でうたったことです。

参加者 (順不同)

岡本良子・西川正道・西方節子・人見雅子・安井修・寺谷定香・岩田降嗣・鈴木英理・佐藤恭子・丸山惣一・橋本時夫・宇佐美政栄・近藤正一・近藤泉・白神勝彦・白神艶子・西川生真・岩見徹・稲田公子・富田英行・富田伊久子・石野有佳里・国見孝子・新沖佐夜子・綾野富美子・新沖史野・伊藤圭子・中塚智美・伊藤功・石村庄右・浅尾宗治・石村邦子・小原洋美・前田昇・田原千代子・前田実加・有松須磨子・前田実保・西川昌子・東森正樹・中塚信子・秋庭春子・中西勝広・大倉美恵子・中西とし子・山根俊子・西田降・長江志満子・中塚智子・寺村昭子・森本八重子・中村希典・有松八千代・谷口悦朗・藤本恵子・西川行洋・中塚裕子・大熊峯子・宮本光研・宮本龍門・宮本容子・宮本大悟

おせがき

叫亭子

なつかしき浦富海岸施餓鬼行

雨の日の岩美しや日本海

砂の美術館に旧知の踊女に会ふ

(弁天講五七五会)

退任のご挨拶

橋本永諄



長い間、長泉寺内、並びに檀信徒の皆様方にはご厚情賜り、ありがとうございます。

今度、退任にあたり、振り返りますと約六年という長い月日が経っており、僧侶としてどうあるべきか、お寺とは何か、どうあるべきかなど…。たくさん教わり一言では言い表せません。その中でも私が一番勉強させてもらい、印象に残っている事は、人との繋がります。当たり前かもしれませんが、一人ではできない事は二人、二人ではできない

ければ三人：何かをするという時に即座に人が集まり、それを実行する。だからこそ今までの大祭、イベントもできたんだと思います。そういった人間関係、信頼関係を見習い、これから活かしていきたいと思えます。

また今後、お会いする事があれば気軽に声をお掛け下さい。ありがとうございます。

合掌

退任後は四国中央市善法寺に入寺します。



龍門住職夫妻に第二子「和弥」君が八月二十九日に誕生。

備前薬師秋季大祭

と き：9月29日(月) 午前10時
と ころ：第8番 恩徳寺
法 要：薬師秘供祈願法

ご祈願希望の方は長泉寺までお問い合わせ下さい

日本仏教の源流訪ねる バスの旅 南都古代寺院巡礼

第4回 11月29～30日(一泊)

興福寺、奈良国立博物館
東大寺、春日大社、元興寺
他

おかげさまで満員となりました

第3回 9・27～28

光研さんにご詠歌練習へ

ご詠歌会は永年、講師をつとめた永諄房が退寺、光研(名)住職がつとめることになりました。

新しいご同行が参加されるように願っています。仏教音楽——御詠歌を習い、心機一転お楽しみください。



ご案内

月例十七日(水) 午後四時

五七五句会

学才／音楽／水の神

みがき弁天講

参加費@300円

句作をお寄せ下さい

ESD会議

これから先の千年を

この地球と約束できますか

今秋、ESDユネスコ世界会議

議を成功させよう、と大々的に
宣伝しています。岡山市は十月

十一日、コンベンションセンター

でワークショップ。十一月七、

八日に本会議が開かれます。

ESDとは「接続可能な開発
のための教育」で、人類がほん
きでとり組まなければなりません。

環境保全がどれほど大切か、

国際社会が何としても実現しな

ければならない課題、子どもた

ち未来を考えればいても立って

もいられない。皆さんで考え、

実践できることをいたしましよ

う。